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O
quanto à realização das fes-
tas de fim de ano, no intuito
de evitar aglomerações e,
assim, disseminar e por con-
sequência elevar os casos
de covid-19 que estão, con-
forme os dados, em estabi-
lidade momentânea.

“A partir de dezembro,
uma situação a qual vamos
ter que enfrentar serão os
reencontros entre familiares
e os encontros de amigos
nas festas de fim de ano.
Vamos enfrentar o nosso pri-
meiro Natal e o nosso pri-
meiro final de ano em plena
pandemia. Ela ainda não
acabou. Nós continuamos
com as taxas de ocupação
hospitalar elevadas, o núme-
ro de pessoas internadas
está próximo de 500 e sem
cair, além de ter um número
de casos, todos os dias, ele-
vado, chegando a 1.000”,
alertou o secretário em en-

secretário de Saú-
de da Bahia, Fábio
Vilas-Boas, ape-
lou para que os ci-
dadãos do estado
adotem cautela

Fábio Vilas-Boas pede à
população cautela com
as festas de fim de ano

SECRETÁRIO
Uma preocupação dele é com relação às festas já anunciadas na cidade de Porto Seguro

Está cansado de lavar
todos os dias as máscaras
de tecido que você tem em
casa? Pesquisadores da
Unicamp (Universidade Es-
tadual de Campinas) desen-
volveram um spray que ao
ser aplicado sob máscaras
de algodão forma uma bar-
reira de proteção que mata
o coronavírus em apenas um

Cientistas criam spray que elimina o vírus
minuto. Batizado de
SprayCov, ele mantém
99,99% de sua eficácia nas
48 horas seguintes à apli-
cação. O líquido usa sais de
cobre, que segundo os pes-
quisadores, já são usados
em larga escala na agricul-
tura como fungicida para
conter o avanço de pragas,
em uma mistura de políme-
ros biodegradáveis, que fun-
cionam como uma espécie
de cola para a fixação dos

Soldado do Exército é acusado de
fraudes no auxílio emergencial

Um soldado do Exército
foi detido por agentes da Po-
lícia Federal, na manhã de
ontem, durante uma operação
realizada pela corporação que
apura fraudes no auxílio emer-
gencial. Na oportunidade, foi
cumprido um mandado de
busca contra o militar, que foi
emitido pela 17ª Vara Fede-
ral. Durante os trabalhos, fo-
ram apreendidas mídias e ou-
tros documentos que podem
ajudar nas investigações acer-
ca da prática criminosa. Elas
serão examinadas pelos pe-
ritos da corporação. Além da
busca, foram determinadas
também a quebra do sigilo
bancário do investigado e o
bloqueio dos valores deposi-
tados na conta dele.

De acordo com as inves-
tigações, ele utilizou indevi-
damente os dados das víti-
mas, que seriam os legítimos
beneficiários, sem o conhe-
cimento deles, para realizar
o cadastro para recebimen-
to do Auxílio Emergencial e,
em seguida, transferir os va-
lores para a própria conta,
através de boletos bancários.
Nas análises feitas pela cor-
poração e referentes à ape-
nas uma semana, verificou-

se que o militar cadastrou
pelo menos 13 contas de for-
ma fraudulenta, resultando
num desvio de mais de R$
10 mil.

Porém, a PF acredita que
o valor desviado seja ainda
maior, uma vez que os da-
dos analisados referem-se a
um curto período, além do
fato de nem todas as vítimas
formalizaram contestação
junto à Caixa Econômica
Federal. A instituição acredi-
ta que o aprofundamento das
investigações vai permitir
apurar não apenas a exten-
são total da fraude, mas tam-
bém a possibilidade da par-
ticipação de outras pessoas
no esquema.

O homem prestou escla-
recimentos e foi liberado logo
em seguida. Mas, vai res-
ponder inicialmente pelo cri-
me de furto qualificado me-
diante fraude, previsto no
Código Penal Brasileiro, po-
dendo ficar preso por até oito
anos. Essa é a segunda
ação ostensiva na Bahia no
combate a fraudes massivas
ou estruturadas em relação
a este benefício assistenci-
al. A primeira operação, de-
nominada de “Primeira Par-
cela”, foi deflagrada na cida-
de de Simões Filho, no últi-
mo dia 9 de novembro.

sais.
“Nossa fórmula não é um

agente sanitizante como o
álcool 70 ou o hipoclorito de
sódio que usamos na limpe-
za, esse é um processo para
tornar a máscara capaz de
inativar o vírus”, explica Ma-
risa Masumi Beppu, profes-
sora titular da Faculdade de
Engenharia Química e fun-
dadora do Laboratório de
Engenharia e Química de
Produtos (Lequip), da Uni-
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trevista à TV Bahia.
Uma preocupação dele

é com relação às festas já
anunciadas por particulares,
como na cidade de Porto
Seguro, na região sul da
Bahia. O gestor também fez
um pedido àqueles que es-
tão comprando ingressos
para esses eventos que te-
nham cuidado.

“Isso nos preocupa, pois
nestas festas estão sendo
vendidas e até milhares de
ingressos. Eu advirto aos or-
ganizadores e a quem está
comprando que há um gran-
de risco disso não ocorrer.
Da mesma forma, temos
que programar o verão. E,
para isso, nós vamos fazer
uma reunião, dentro do go-
verno, para poder alinhar in-
ternamente um projeto que
nós vamos chamar de ‘Ve-
rão Responsável’. E, na se-
quência, trabalhar junto com
as entidades de turismo
para moldar um plano de en-
frentamento ao covid-19 nes-
te nosso primeiro verão”, co-
mentou.

De acordo com o diri-
gente, a Bahia está em aler-
ta uma vez que passou re-
centemente por uma campa-

nha eleitoral marcada por
aglomerações e desrespei-
to ao distanciamento soci-
al, o que ser um complica-
dor daqui a alguns dias.

“Estamos tendo um refle-
xo daquilo que nós estamos
enfrentando, nos últimos 60
dias, durante a campanha
eleitoral, diante do descontro-
le que aconteceu no interior.
E, por mais que medidas fos-
sem adotadas pelo Tribunal
Regional Eleitoral, elas não
surtiram efeito. Tivemos uma
campanha com muitas pes-
soas nas ruas e aglomera-
ções. Porém, não foi apenas
isso. As festas e as baladas
continuam acontecendo”, afir-
mou o titular do órgão esta-
dual de saúde.

A situação vista nos hos-
pitais públicos e unidades
de atendimento específicas
para a Covid-19 também
está sendo percebida, se-
gundo ele, nos hospitais pri-
vados pelo estado. “Da mes-
ma forma como no começo
da pandemia, eles estão
começando a apresentar
uma elevada taxa de ocupa-
ção, com alguns tendo que
reabrir UTIs Covid. Outros
estados já sinalizam um

aumento da mesma forma
como vimos no começo da
pandemia, em março. São
Paulo, por exemplo, já está
com um surto forte, em al-

gumas regiões. Curitiba sus-
pendeu de novo as cirurgias
eletivas. Já aqui na Bahia
estamos ainda em uma re-
lativa estabilidade. Apesar

camp. Os cientistas já pes-
quisavam o potencial das
interações de metais com
polímeros naturais na área
ambiental e biomédica antes
da pandemia.

O surgimento dos pri-
meiros casos da covid-19 no
Brasil mudou a chavinha da
pesquisa para a fabricação
de um composto capaz de
inativar o SARS-CoV-2 (o
“nome e sobrenome” do co-
ronavírus).
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 O advogado Jorge Lima
morreu após o carro em que
ele estava cair de uma altu-
ra de cerca de cinco metros,
em um prédio do bairro da
Graça, em Salvador, na ma-
nhã de ontem (18).

Duas equipes do Corpo
de Bombeiros foram encami-
nhadas ao local, para fazer
a retirada da vítima de den-
tro do carro.

A síndica do prédio vizi-
nho contou que a vítima ma-
nobrava o veiculo, quando
perdeu o controle da direção,
quebrou uma parede do pré-
dio e caiu de uma altura de
cerca de cinco metros. Um
morador do prédio ao lado,
de prenome Mateus, contou
que estava em casa, quan-
do escutou um barulho alto.

Em nota, a Ordem dos
Advogados do Brasil - Seção
Bahia (OAB-BA) lamentou o

Carro cai e advogado morre
falecimento. “Defensor in-
cansável dos direitos e
garantias fundamentais, Jor-
ge Lima honrou a todos os
advogados e advogadas com
sua atuação sempre firme,
principalmente no campo do
Direito do Trabalho”, disse a
instituição, em nota.Lima foi
conselheiro da OAB-BA e,
além de presidir a Abat, tam-
bém representou a Bahia
como vice-presidente Nor-
deste da Associação Brasi-
leira dos Advogados Traba-
lhistas (Abrat).

“Para além da sua com-
petência profissional e insti-
tucional, Jorge Lima era an-
tes de tudo um amigo. Pes-
soa querida por todos, de um
sendo de humor ímpar e um
grande coração que, como
verdadeiro advogado, reco-
nhecia na dor do outro a sua
dor. Certamente, ele é uma

dessas figuras do mundo ju-
rídico que deixará saudades
não apenas nos fóruns e ses-
sões de júri, mas principal-
mente nas rodas de conver-
sas”, aponta a OAB.O órgão
desejou força a amigos e fa-
miliares de Jorge, “sempre
com a certeza de que esse
nobre advogado, apesar de
ter nos deixado cedo de-
mais, construiu em vida um
legado que inspira a todos”.

“Jorge é um amigo que
fará muita falta. Era um ho-
mem de Ordem que viveu
para servir e nos deixa de
maneira precoce e repenti-
na nesse ano que não está
sendo fácil. A tristeza por
sua perda é muito grande e
atinge não apenas a advo-
cacia, mas todos aqueles
que realmente acreditam no
Estado Democrático, nos
Direitos Humanos e na Jus-

tiça Social”, lamentou o pre-
sidente da OAB-BA, Fabrí-
cio Castro.

A Faculdade de Direito
da Universidade Federal da
Bahia (Ufba) também emitiu
nota de pesar pelo faleci-
mento. “Jorge foi aluno da
Faculdade de Direito da
UFBA e sempre foi incenti-
vador de iniciativas em apoio
ao fortalecimento da univer-
sidade pública. Como advo-
gado se notabilizou como
dirigente da OAB Bahia, da
Associação Baiana de Ad-
vogados Trabalhistas
(ABAT), instituição que pre-
sidiu, e por fim a ABRAT (As-
sociação Brasileira dos Ad-
vogados Trabalhistas), onde
representou a Bahia como
Vice-presidente Nordeste. A
Faculdade de Direito enluta-
da se solidariza com a famí-
lia e colegas de classe”.

Enxaguantes bucais matam coronavírus
Embora a pesquisa

sugira que o uso do produ-
to pode ajudar a matar o
vírus na saliva, não há
evidências de que ele
possa ser usado como um
tratamento para o coronaví-
rus, uma vez que não
alcança o trato respiratório
ou os pulmões.

Cientistas da Universi-
dade de Cardiff, no Reino
Unido, descobriram que
havia “sinais promissores”
de que os bochechos com
enxaguante buscal poderi-

am ajudar a destruir o
vírus. A descoberta ocorre
antes de um ensaio clínico
sobre covid-19 em pacien-
tes do Hospital Universitá-
rio do País de Gales.
Como convencer as pesso-
as a lavar as mãos?
Causar nojo nelas parece
ser o jeito mais eficaz

“Se esses resultados
positivos forem refletidos
no ensaio clínico da
Universidade de Cardiff,
enxaguantes bucais
baseados em CPC (Cloreto
de cetilpiridínio)... podem
se tornar um complemento
importante à rotina das

pessoas, junto com a
lavagem das mãos, o
distanciamento físico e o
uso de máscaras, ambos
agora e no futuro”, diz.

O estudo afirma que
enxaguantes bucais
contendo pelo menos
0,07% de CPC mostraram
“sinais promissores” de
serem capazes de erradi-
car o coronavírus quando
expostos ao vírus em um
laboratório. Embora a
pesquisa ainda não tenha
sido revisada por pares,
suas conclusões susten-
tam a de outro estudo
recente que constatou que

disso, o aumento no núme-
ro de casos não tem sido
acompanhado por uma ele-
vação no número de mortes
e internações”, disse.

Na manhã de ontem,
enquanto cumpria agenda
no bairro do Costa Azul, o
governador da Bahia, Rui
Costa, também falou
sobre a realização das
festas de fim de ano em
período de pandemia.
Segundo o gestor, o
cenário para a ocorrência
de eventos do gênero,
acima de 200 pessoas,

Se não tiver vacina, não tem festa, diz Rui
não é o ideal, ainda mais
quando não existe uma
vacina contra a Covid-19.

“Se não tiver vacina,
no estado da Bahia não
vai ter festa com aglome-
ração, porque nós não
vamos permitir. Qualquer
festa com aglomeração só
com a vacina. Então não
vai ter Réveillon com 5 mil
pessoas, com 10 mil, com

apoio, participação e
consentimento do Estado.
Nós não permitiremos.
Não haverá eventos
grandiosos no estado da
Bahia enquanto não
houver vacina. Nós não
vamos brincar com isso.
Voltou a morrer gente na
Europa. Em São Paulo os
hospitais estão lotados”,
afirmou Rui Costa.
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os bochechos com CPC
são eficazes na redução
da carga viral. Richard
Stanton, principal autor do
estudo, assinala: “Este
estudo acrescenta à
literatura emergente que
vários enxaguantes bucais
comumente disponíveis
projetados para combater
doenças gengivais também
podem inativar o coronaví-
rus Sars-CoV-2 (e outros
coronavírus relacionados)
quando testados no labora-
tório sob condições proje-
tadas para simular a
cavidade oral/nasal em um
tubo de ensaio”.

“

Mais um trecho de orla
passa a ser requalificado
pela Prefeitura a partir des-
ta quarta-feira (18). A tercei-
ra etapa de obras no entor-
no do Farol de Itapuã teve a
ordem de serviço assinada
no local pelo prefeito ACM
Neto, ao lado dos titulares
da Secretaria de
Infraestrutura e Obras Públi-

Obra na orla do Farol de Itapuã é iniciada
cas (Seinfra), Luciano
Sandes, e da Fundação
Mário Leal Ferreira (FMLF),
Tânia Scofield.

 Com investimento de
R$2 milhões em recursos
próprios e área de 4,3 mil
m², as intervenções vão
acontecer entre as ruas da
Canção e da Música, pas-
sando pela Rua da Litera-

tura. O projeto foi elabora-
do pela FMLF e a obra terá
a execução coordenada
pela Seinfra, por meio da
Superintendência de Obras
Públicas (Sucop). A previ-
são para conclusão é de
quatro meses.

O prefeito salientou que
esta terceira etapa segue as
ações de requalificação da

orla de Salvador, principal-
mente em um dos locais
mais movimentados da
praia de Itapuã. As
melhorias previstas envol-
vem a criação de uma cal-
çada compartilhada, ligan-
do a Rua da Canção e a Rua
da Música. Haverá, ainda,
requalificação da Colônia de
Pescadores.


